







昭和37年3月25日 (4)

女医は医学方面の知識さえ吸収すればいいという考え方もあるかとは思いますが女医としても医師であると同時に社会人であり、国民の一人であり世界人類の一員である以上、世界の動きに無関心ではありえないわけであり、新聞ラジオ、テレビ等によつて熟知しているつもりであつても、大局を握る事は割合むずかしい場合があるので、全然中立的な立場のしかも専門家の意見を聞くも今後の自分達の人間としての巾を広げる一つのよすがともなるかとの意見の集結が、去る七月二十三日の支部役員会で決定された。当日の講演となつたのでござります。

又支部評議員米林梅子病院入院中、

五月二十八日石川県支部を代表されての荒井支部長、早稲田副支部長のお見舞を添うし、再起可能の身となつた現在席上お二方並びに会員諸姉に深い感謝の意を表しました。

つづいて例によつて懇親会に移り和やかに時が過ぎて行きました。今年は新年会の他に観桜を兼ねて春の集いが持たれましたが、更に紅葉の濃くなつた頃の再会を約して散会致しました。

当日出席者（敬称略）

荒井梅子、早稲田かめの、一林なを、大音師つる、堀岡芳枝、織田秀子、米林梅子、広瀬斎、吉池朝子、宮村明子、梅田千弘、横井美佐、谷口恭子。以上十三名でございました。

附記 副支部長高橋八百子姉八月一日退会

副支部長大和（旧種村）百代姉副支

部長辞任。

## 国際女医会総会の議題をみて

理事 上 田 葉

日本女医会が国際女医会に入会したのもつい先年のことでしたのに、もう本年はその副会長を日本女医会から選ばれようとして居り、その発展を心から喜んで居ります。

実力においても決しておとらず、むしろ学問的には勝つて居ると信じて居ます。実際短い学会の間でも特にドイツ等は日本を高く評価し、ディスカッションの報告に、日本人が居らなければさがしてまでその意見を聞いて取り入れているようでした。未開である東洋では当然でしょうが、世界でも指導的立場にあつてよいのではないかと思ひます。その日本女医会が大いに躍出来るよう一層協力しなければなりません。

五六二十八日石川県支部を代表されての荒井支部長、早稲田副支部長のお見舞を添うし、再起可能の身となつた現在席上お二方並びに会員諸姉に深い感謝の意を表しました。

つづいて例によつて懇親会に移り和やかに時が過ぎて行きました。今年は新年会の他に観桜を兼ねて春の集いが持たれましたが、更に紅葉の濃くなつた頃の再会を約して散会致しました。

当日出席者（敬称略）

荒井梅子、早稲田かめの、一林なを、大音師つる、堀岡芳枝、織田秀子、米林梅子、広瀬斎、吉池朝子、宮村明子、梅田千弘、横井美佐、谷口恭子。以上十三名でございました。

## 偶 感

理事 野 呂 幸 枝

諸外国では、どのようにして居るか、総会でいろいろ話も出ることで、面白いことも、参考になることもあります。実際に違つて来るものですから、充分にデーターを集めておき、ディスカッションにそなえたいのです。ヨーロッパの方々はすべてに違つた東洋に非常に興味を持ちその代表の日本に

## 古 猿

理事 野 呂 幸 枝

で、命より金の方が大切と言いたいことはある位で、生活のためにはやむを得ないとは言つてもなげかわしいことです。医者は夫々の家庭の中に入つて

健康に関することはばかりでなく、あらぬれば本当の治療は出来ないと思つて居ります。今のような健保の状態では夢でしようけれども、私はいつも余り多くのランクをみず適当な人数に制限して、その人、その家庭を全部知り指導し治療してあげたらと考えて居ります。全然医学的知識のないもの、又関心は持つていても無智で全然ピントのずれているもの、科学的医学より民間療法とか信仰によつて疾病を治療する、そんな人の多い中に居りますと、毎日毎日がいらっしゃと腹立たしいことばかりです。医者のあり方、

さてその総会のテーマーが「臨床医と親の教育」となつて居ります。長年医局でのんびりとして居りました時に

は、余り考えた事もありませんでした

が、数年前より東京でも最も衛生状態のよくなない、教育程度の低い場所に開業して日夜多数の患者に接して居りました。

と、これはここに開業した当時から時々考えていましたが、このよう

な話題の出た時又更めて考えさせられました。

我々は一体何の為に幼い子供を愛するのか、その理由の半は少くとも幼い子供にだけは欺かれる心配のない

対しはあることに質問して来ますか

か、総会でいろいろ話も出ることで、面白いことも、参考になることもあります。実際に違つて来るものですから、

ましようが、何しろ事情はそれぞの

國によつて違つて来るものですから、

充分にデーターを集めておき、ディス

カッションにそなえたいのです。ヨ

ーロッパの方々はすべてに違つた東洋

に非常に興味を持ちその代表の日本に

で、命より金の方が大切と言いたいこ

ともある位で、生活のためにはやむを得ないとは言つてもなげかわしいこと

です。医者は夫々の家庭の中に入つて

健康に関することはばかりでなく、あら

ぬれば本当の治療は出来ないと思つて居ります。今のような健保の状態では夢でしようけれども、私はいつも余り多くのランクをみず適当な

人数に制限して、その人、その家庭を全部知り指導し治療してあげたらと考えて居ります。全然医学的知識のないもの、又関心は持つていても無智で全然ピントのずれているもの、科学的医

学より民間療法とか信仰によつて疾病を治療する、そんな人の多い中に居りますと、毎日毎日がいらっしゃと腹立たしいことばかりです。医者のあり方、

さてその総会のテーマーが「臨床医と親の教育」となつて居ります。長年医局でのんびりとして居りました時に

は、余り考えた事もありませんでした

が、数年前より東京でも最も衛生状態のよくなない、教育程度の低い場所に開業して日夜多数の患者に接して居りました。

と、これはここに開業した当時から時々考えていましたが、このよう

な話題の出た時又更めて考えさせられました。

我々は一体何の為に幼い子供を愛するのか、その理由の半は少くとも幼い子供にだけは欺かれる心配のない

## 子 供

理事 野 呂 幸 枝

である。と芥川の言葉がある。子供の病状が混頓として医者の目が欺かれることはあるが、医者が病気の本能を探求出来ない為であつて、子供自身が医者を欺くのではなく、子供の意志や気分や体裁で病状を混乱させる訳でもない。殊に乳幼児ではそうである。だから私は小児科を専攻したのは幸いであったと思っています。

古狸の私は日本女医会の役員会に出席するのが好きである。何故なら、私の母の様な先生方が意氣盛んに論じ、将来自私は、あんな風に老いるのだろう

から、など考えながら聞いているのは楽しいから。

しかも円熟した話術で柔かなムードが流れれる中で、新参者の私は発言もせずに将来私は、あんな風に老いるのだろう

か、など考えながら聞いているのは楽しいから。

小児科医は愛情と忍耐と決断力を持たねばならないと云われている。深い愛情をもつて粘り強く、事を決するにはタイミングを失わず行う訳で、小児科医のみならず、総ての仕事に処する心構えであろう。併し何の不平も要求も出さない未熟児を扱う場合、この精神無くして完全な治療、養育は出来ない

としみじみ思う。

医者にみせる

どうも思う様に参りませんので詳く診療して下さい」と訴えて来る母親氏がある。この人は「今朝美容院でバーマをかけさせました」「老子供のお

と云う様に話すのだろうか。」「医者に診せる。」どうも耳ざわりな言葉である。

## 故福井副会長を偲びて

藤川富慈子

### 永遠の光輝添へたる天の川

陰曆六月十四日の田舎の盆で帰省、一泊、その足にて大阪の所要を済ませ帰京、一日置いて新聞にて福井先生の御逝去を知り、即日廿九日夜行にて大阪へ発ち、翌三十日の御葬儀に参列して、今は御昇天遊ばされましした先生の御靈に玉串を捧げさせていただきました。ただただ夢の如き気持にて御生前の諸々の先生の御心尽しに対し何も御答へ出来ないそのままに呆然とするばかりでした。

「百才以上生きますよ」と御元氣で

若人よりも御歩びの確かさ早やさを六年前に拝見していまして、先生には何時でも御会い出来るものとの過信がこの悲しさの元となりました。

顧みますれば全国日本女医会発会式に東京での御拝顔が最後でした。私の二十年間の大坂在住中は公私親しく御指導賜わり、先生の遠大なる御理想を挙げ、心に鞭うつこと幾度ありました事でしょう。戦後卒先して女医を一丸とされ、私等の如き者さへも、時の知

勉強は田中先生に見せていましたよ」と云う様に話すのだろうか。

「医者に診せる。」どうも耳ざわりな言葉である。

受けました時も第一番に御祝いをいただき、是非とも女医会で披露をしてやるからと人も知られる御達筆で再三御誘いを受けましたが、私の父と学舎が同じで先生の御偉さを伺っていましたのですが、何となく御恥かしく御辞退申し上げた次第でしたが、斯の様な御やさしい御方でしたらもうと早く種々と御導きいただけ良かつたと思つた事でした。

## 「マニラの総会を控えて思うこと」

国内連絡書記 小野ハルミ

### 下さい。

いよいよマニラで行われる国際女医会総会も本年の十二月に迫つてまいりました。

フリーリッピン女医会々長のデルムンド先生から度々手紙がまいります。

「日本からの皆様を歓迎いたします。

どうか大勢いらっしゃって下さい。他

国からはもうすでに百七五名申込みが

あります」と言つてきました。

私共の申込締切は三月末日です。

その由連絡しておきました。

日本に対し「私共アジアの女医は

結して、仲良くしなくてはいけません

ね」と先日も言つておられました。フ

ィリッピンでは「祖国を愛する精神がと

ても強い様に感じられます。

現在の日本、特に若い方々にはあま

りそうしたものが見うけられないで

はないでしょうか。

そこで会のあり方について日本と外

國とを比べてみたいと思います。

私の如き、若くて地位もなく経験も

よりの御冥福を祈らせていただいておられます。そこでお聞きします。

慈母菩薩ここにしみて蟬しぐれ

以上

受けました時も第一番に御祝いをいただき、是非とも女医会で披露をしてやるからと人も知られる御達筆で再三御誘いを受けましたが、斯の様な御やさしい御方でしたらもうと早く種々と御導きいただけ良かつたと思つた事でした。

受けました時も第一番に御祝いをいただき、是非とも女医会で披露をしてやるからと人も知られる御達筆で再三御誘いを受けましたが、斯の様な御やさしい御方でしたらもうと早く種々と御導きいただけ良かつたと思つた事でした。

受けました時も第一番に御祝いをいただき、是非とも女医会で披露をしてやるからと人も知られる御達筆で再三御誘いを受けましたが、斯の様な御やさしい御方でしたらもうと早く種々と御導きいただけ良かつたと思つた事でした。

受けました時も第一番に御祝いをいただき、是非とも女医会で披露をしてやるからと人も知られる御達筆で再三御誘いを受けましたが、斯の様な御やさしい御方でいたらもうと早く種々と御導きいただけ良かつたと思つた事でした。

受けました時も第一番に御祝いをいただき、是非とも女医会で披露をしてやるからと人も知られる御達筆で再三御誘いを受けましたが、斯の様な御やさしい御方でいたらもうと早く種々と御導きいただけ良かつたと思つた事でした。

